



Un turismo sostenible que contribuya al desarrollo territorial



Al intervenir en la 69na. reunión de la Comisión Regional para las Américas de la ONU Turismo, que sesionó este martes en Cuba, el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, destacó la prioridad que le confiere nuestro Gobierno al desarrollo del sector como elemento dinamizador de la economía nacional

Yuniel Labacena Romero, 30 de Abril de 2024

VARADERO, Matanzas. Desde el triunfo de la Revolución se definieron por el Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz, las primeras bases para el desarrollo del turismo en el país, con un enfoque territorial, llevando progreso y empleo a toda la nación, aseguró este martes el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, durante la 69na. Reunión de la Comisión Regional para las Américas de la ONU Turismo.

Durante la cita, que sesionó en el Hotel Meliá Internacional de Varadero con la participación de representantes de 24 países, el Primer Ministro expresó que ello es «una muestra de la importancia que el Gobierno le brinda a este sector, el que a pesar de las dificultades que enfrentamos, no se ha detenido, conscientes de que su desarrollo nos permitirá alcanzar un mayor crecimiento económico en beneficio de nuestro pueblo».



Foto: Estudios Revolución

Además, Marrero Cruz se refirió al impacto por más de 60 años del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos, recrudecido en los últimos tiempos, y acompañado de una política subversiva dirigida a destruir la Revolución, lo que dificulta nuestra gestión, la conducción de los planes de recuperación y desarrollo, así como la implementación de políticas sociales.

«El turismo es uno de los sectores más impactados, es de vital importancia para nuestro país, es una fuente de ingresos en divisas y de nuevos empleos, que aportan al desarrollo económico y social. Al cierre del pasado año, se alcanzó una ligera recuperación, pero todavía distante de los niveles de turistas, antes del impacto de la pandemia de la COVID-19», aseveró.

Marrero Cruz detalló que, en la búsqueda de soluciones propias, existen las proyecciones de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, dirigidas, entre otros temas, a la estabilización macroeconómica y al incremento de los ingresos externos del país, siendo el turismo un motor impulsor.

CIENCIA E INNOVACIÓN PARA EL TURISMO

Potenciar el desarrollo turístico a través de la innovación en el turismo comunitario ha sido parte de las actividades de estas jornadas de los ministros y representantes de ese sector de la región de América Latina y el Caribe, lo cual es un tema también priorizado para Cuba, donde la ciencia y la innovación constituyen uno de los tres pilares de trabajo del Gobierno.

«Una muestra de ello es que recientemente, en el Consejo Nacional de Innovación de la República de Cuba, se expuso el resultado de una investigación: Gestión del turismo local sostenible como contribución al desarrollo territorial, donde el municipio pone al turismo en el centro de su estrategia de desarrollo», ilustró.

El turismo cubano, como explicó el Primer Ministro durante su intervención, ha sido protegido por varias regulaciones, como es el caso de la Tarea Vida, que define los lugares donde no se deben hacer desarrollos turísticos, en zonas de posibles inundaciones derivadas del impacto del cambio climático.



Foto: Estudios Revolución

Igualmente, expresó que el Consejo de Ministros aprueba los planes de ordenamiento territorial donde establece las regulaciones que protegen polos turísticos, así como los planes de inversiones y las infraestructuras. Además, existe una clasificación de zonas con regulaciones especiales, destacó.

Marrero Cruz agregó que para apoyar la llamada locomotora de nuestra economía, también existe una Comisión Gubernamental de Estímulo y aseguramiento al desarrollo del sector, la cual está encargada de analizar y coordinar las medidas que fortalezcan y estimulen el crecimiento del sector y su integración con las demás esferas de la economía.

Al darles «nuevamente la bienvenida a Cuba» a los distinguidos visitantes, quienes habían sostenido, este lunes, junto al Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, un encuentro en el Palacio de la Revolución, el Primer Ministro les agradeció por «elegirnos para esta importante cita, y por contribuir a demostrar que no estamos solos y que, a pesar de las dificultades, seguiremos junto al pueblo demostrando que Cuba es única».

Además, destacó que «a los cubanos se nos conoce por ser un pueblo culto y hospitalario, recibimos a los visitantes y los hacemos sentir como si estuvieran en su propia casa, lo cual es vital para el desarrollo del turismo en todas sus expresiones como el comunitario, de naturaleza, agrario, patrimoniales, culturales, históricos, de eventos, de circuitos, de salud; todos complementos del turismo de sol y playa».

ORGULLO DE TRABAJAR CON CUBA

ONU Turismo constituye el organismo de las Naciones Unidas encargado de la promoción de un turismo responsable, sostenible y accesible para todos, propósitos que honró la 69na. reunión de la Comisión Regional para las Américas, la cual propició el intercambio sobre aspectos como recuperación, conectividad, flujo, innovación, inversiones y oportunidades de negocio.

Precisamente, al comienzo del encuentro, Zurab Pololikashvili, secretario general de esta entidad, ratificó que es «un orgullo trabajar con el Gobierno cubano para que el sector del turismo siga creciendo en tamaño e importancia», y que la Mayor de las Antillas «es uno de los países más seguros del mundo que he visitado».

Además, dijo que todos los años «nuestro departamento regional para Américas contribuye con la resolución de la ONU sobre la necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba».

Por su parte, Juan Carlos García Granda, ministro de Turismo de la República de Cuba, agradeció también a ONU Turismo y a sus ejecutivos por «su confianza y seguridad en Cuba para organizar esta reunión, hecho que para nosotros tiene una gran relevancia, pues el segmento de eventos, reuniones e incentivos es prioritario en la estrategia del país y ratifica nuestro compromiso para trabajar en interés de que los flujos de la región crezcan».



Foto: Estudios Revolución

En un contexto donde las Américas recupera el 90 % de los niveles prepandémicos en el 2023, un robusto mercado emisor: Estados Unidos benefició a los destinos del Caribe y Centroamérica; sin embargo, como dijo el Ministro de Turismo de Cuba, a los ciudadanos estadounidenses se les restringe la posibilidad de visitar libremente a la Mayor de las Antillas debido al bloqueo.

En la cita de este martes, sus participantes debatieron la visión de la ONU Turismo en torno a la educación, que es quizás el principal reto del mundo cuando se habla del sector, porque el 50 % de los jóvenes que laboran en él solo cuentan con educación secundaria.

Por eso, como dijo Natalia Bayona, secretaria ejecutiva de la entidad, en declaraciones a la prensa, necesitamos una América Latina que tenga una fuerza laboral técnica profesional para garantizar empleo-valor agregado, emprendimientos informales y, sobre todo, un crecimiento sostenido del sector.

El seminario Potenciando el desarrollo turístico a través de la innovación en el turismo comunitario, celebrado en el Centro de Convenciones Plaza Américas, precedió la reunión de este martes y permitió estrechar relaciones con nuestros países, así como compartir experiencias y herramientas con vistas al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución